
L'operazione affidata a partner esteri 
In futuro bollette dei milanesi pits basse 

Cittacablata 
Formentini 
sfida Telecom 
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• i Milano sfida Telecom e annun-
cia il cablaggio della citta. Assieme 
a prestigiosi partner industriali e fi-
nanziari intemazionali, come Eu
ropean Cable Capital Partners 
(ECCP) e il londo di investimento 
inglese Cambria, il Comune ha 
realizzato uno studio di fattibilita 
per la creazione di una autonoma 
rete di telecomunicazioni a larga 
banda snobbando la compagnia 
telefonica della Stet. Sara creata 
una joint venture per «dotare la cit
ta delle piu avanzate ed efficient! 
struttu're tecnologiche di telecomu-
nicazione in grado di fomire servizi 
altamenti qualificati e contempo-
raneamente ridurre i costi delle 
utenze sia per le famiglie che per le 
imprese». Alia fine dell'operazione 
il cittadino milanese potra usufrui-
re dei piu sofisticati servizi telefoni-
ci e multimediali (trasmissioni da-
ti, TV via cavo, pay-per-view, video-
on-demand, home shopping, ho
me banking, la possibility di sbri-
gare molte attivita amminlstrative 
da casa e molte altre applicazioni 
interattive). Gli utenti di Milano, 
una volta conclusa I'ultima fase di 
questo progetto, potranno sceglie-
re tra il fomitore pubblico (Tele
com) o per quello misto con il Co
mune e I vari partner privati, pa-
gando un'unica bolletta all'uno o 
all'altro soggetto. A partire dal pri-
mo gennaio 1998, secondo la nor-
mativa europea, si dovra raggiun-
gere in tutti gli Stati membri la libe-
ralizzazione della telefonia. Per ge-
stire i nuovi servizi si potrebbero 
aprire, secondo stime dell'Ammi-
nistrazione, sino a mille nuovi posti 
di lavoro. 

Convocati ieri i giornalisti a Pa
lazzo Marino, l'Amministrazione 
ha descritto con molto orgoglio 
questo radioso futuro. «Milano e in 
perfetta sintonia con la necessita di 
liberismo che nel resto del Paese 
stenta ad affennarsi - ha esordito il 
sindaco Marco Formentini - e con-
tribuira alia rottura del monopolio 
nelle telecomunicazioni". «Mettere-
mo a disposizione le nostre infra-
strutture (condutture del gas e fo-
gnarie, i cunicoli del metrd, etc) 
per il cablaggio - ha proseguito il 
primo cittadino - e ci sara ricono-
sciuta, dai partner che effettiva-
mente stenderanno i cavi, una 
quota proprietaria per I'uso del sot-
tosuolo cittadino*. 

II progetto si articola in due fasi 

distinte. La prima, per la quale era-
no gia stati stanziati in bilancio 25 
miliardi (che in questa nuova pro-
spettiva potranno forse essere ri-
sparmiati), consistera nel collega-
re con la fibra ottica tutte le struttu
re comunali e le municipalizzate. 
La seconda, e piu ambiziosa e l'o
perazione che - in 4 o 5 anni dal 
suo inizio e con un investimento 
globule che si aggirerebbe intorno 
ai 1000 miliardi - porterebbe al 
complete cablaggio della citta con 
la conseguente fomitura di servizi 
multimediali citati. 

La societa costituenda che do-
vrebbe gestire il tutto vedrebbe la 
maggioranza in mano al Comune 
che, con un'alchimia finanziaria 
ancora non spiegata in dettaglio, 
non dovrebbe sborsare quasi una 
lira. «Milano - spiega 1'assessore ai 
lavori pubblici Paolo Vantellini -
concederebbe i diritti di utilizzazio-
ne del sottosuolo, il diritto di cabla-
re gli stabili comunali, 1'impegno a 
utilizzare i servizi che verranno for-
niti e 1'impegno a concedere le ne-
cessarie concessioni per portare a 
termine il progetto». 

L'argomento dell'abbattimento 
dei costi per I'utente finale e tra i 
piu convincenti: «A Nottingham, un 
centroche ha all'incirca la popola-
zione di Milano e dove da ottre 4 
anni abbiamo messo in piedi una 
rete altemativa a quella di British 
Telecom - racconta I'ingegnere in
glese Robert Goad, manager della 
European Cable Capital Partners -
i risparmi sulle bollette dei privati si 
sono assestah sul 25-30%». Non so
lo: la rete costruita da ECCP si e 
permessa anche ii lusso di offrire 
telefonate gratuite la sera e nei 
week end oltre che collegare gra-
tuitamente tutte le scuole. Insom
nia, prezzi piu bassi, servizi miglio-
ri, secondo il catechismo di libera 
concorrenza che tutti hanno ripe-
tuto. 

•Con Telecom - garantisce il vi-
cesindaco Giorgio Malagoli -1 rap-
porti rimangono ottimi: il progetto 
Socrate (quello che ha gia realiz
zato la cablatura di alcune zone 
della citta, NdR) va avanti ma con 
nuovi elementi di competizione. 
Soltanto che Milano doveva otte-
nere le migliori condizioni sul mer-
cato. Non vogliamo fare la guerra, 
ma ottenere il maggior vantaggio 
peri cittadini". 
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URBANISTICA. Gia ora ci sono code di 12 chilometri per alcune fiere 

II cantlere del Portello-Flera in via Scarampo 

Portello, la paura del cemento 
I cittadini della zona: «Si disfano delle aree perche scottano» 
La preoccupazione di chi vive in un quartiere congestionato 

MOLA 
• I progetti di vendita delle aree 
della Sistemi urbani, con la possi
bility che possano nmettcre in gio-
co le due aree del Portello nord e 
sud per la costruzione di torn e al-
berghi, piombano come un nuovo 
incubo tra gli abitanti della zona 
Fiera, gia assediati quotidianamen-
te dalle auto e dal cemento in con-
tinua espansione. Con I'amiale 
propneta la situazione e bloccata 
anche dal contenzioso, ma con un 
nuovo interlocutore si potrebbe 
sbloccare la trattativa ed e chiaro 
che chi compra lo fa sperando di 
poter costruire Piu possibilista la 
posizione sul Portello nord Su 
questa area, dopo la vendita il Co
mune puo anche aprire un con-
fronto con i nuovi interlocutori, 
purche tutto sia condotto da 
un'amministrazione in grado di 
trattare con poiso «Sul Portello sud 
i cittadini non sono disponibili a 

costruire un bel nulla, soprattutto 
terziario, uffici o alberghi che sia-
no», dice Sandro Barzaghi, presi-
dente di «Vivi e progetta un'altra 
Milano", associazione che si batte 
dall'89 su questi term. «Le licenze 
per le due torri su cui sono si sono 
pagate le tangenti ed e aperto un 
processo, e per i vari centri con-
gressi - aggiunge - non sono state 
concesse anche per la mobilitazio-
ne dei cittadini, di cui il Comune 
ha dovuto tenere contxx 

II no sul Portello sud e assoluto. 
«Non ci facciamo prendere in giro», 
afferma Barzaghi, che avanza an
che 1'ipotesi che la procedura di 
vendita nasconda I'intenzione di 
disfarsi di «qualcosa che scotta» 
«Quest'area - sostiene - non si pub 
costruire ma deve essere destinata 
a verde e servizi, a parziale risarci-
mento della popolazione che e 
stata colpita da quel cnmine urba-
nistico che si sta costruendo Ii, cioe 

il nuovo mostro della Fiera». II co-
siddetto steccone peggiora infatti 
ulteriormente una situazione gia 
oggi invivibile, con code fmo a 12 
chilometri in occasione delle fiere 
piu importanti. Figuriamoci cosa 
succedera quando saranno a regi
me i nuovi padiglioni. L'unico uti-
Iizzo accettabile per il Portello sud 
sarebbe quindi quello di fame una 
zona di assestamento dove far 
confluire il traffico, con uno spazio 
di stazionamento per tir e automo-
bili in attesa di tmmettersi nei nuovi 
padiglioni 

Per Paolo Hutter, indipendente 
dei Pds a Palazzo Marino, invece la 
situazione non cambia solo per un 
cambio di proprietario. La vicenda 
interminabile del contenzioso tra 
Sistemi urbani e comune e comun-
que ancora aperta. E la Sistemi Ur
bani ha perso I'occasione dei Pru 
(piani di nqualificazione urbana) 
presentando una proposta solo il 
Portello nord, che e stata respinta, 

e non per il Portello sud, per poter 
mantenere intatto il contenzioso e 
venders nelle migliori condizioni 
un'area considerata edificabile dal 
Tar. 

Secondo Emilio Vimercati, del 
Pds, la vendita dell'area e compli
cate soprattutto da due questioni. 
Intanto il prezzo. La Sistemi Urbani 
aveva messo in bilancio quelle 
aree con valon astronomici per pa-
reggiare i conti e ora non pud cala-
re il prezzo al di sotto di quella va-
lutazione, pena I'accusa di falso in 
bilancio. Ma soprattutto e difficile 
che un operatore compri al buio, 
senza che sia definito il percorso 
urbanistico E benche alia fine del 
'94 sia stato adottato un nuovo pia
no (mette insieme le due aree ri-
ducendo I'edificabilita complessi-
va), la questione e ancora sepolta 
negli uffici comunali e I'assessora-
to non e tuttora in grado di rispon-
dere alle osservazioni e portare la 
delibera in aula per I'approvazione 
definitiva. 

Commissione 

Rifiuti 
«I conti 
nontomano» 
• Letre societa a cui I'Amsa ave
va affidato 1'incarico di vagliare, tri-
turare e trasportare alle vane disca-
nche i nfiuti dei milanesi, non sono 
piu in grado di adempiere al terzo 
compito e da febbraio i contratti di 
conferimento sono stati girati a di
verse altre ditte, per un ammontare 
di circa 70 miliardi. Questa nuova 
spesa viene in parte defalcata dalle 
spettanze di Cogedas, Astri e Fin-
master, ma alia fine dei conti il n-
sultato sarebbe di una spesa di 190 
lire al chilo, contra le 150 previste. 
Questa una delle scoperte della 
commissione comunale d'inchie-
sta sui rifiuti, presieduta da Gian-
carlo Giambelli, che ien ha tenuto 
una seduta fiume durata almeno 
quattro ore. 

Dalle audizioni - secondo quan
ta ha poi spiegato Giambelli - sa
rebbe anche emerso che in feb
braio la Cogetas ha avuto un nuo
vo contralto per lo smaltimento del 
cosiddetto sacco grigio (parte or-
ganica) stipuiato nel giro di 24 ore 
o poco piu. 1 van contratti esami-
nati sarebbero tra I'altro caratteriz-
zati da grande superficialita, «tanto 
che - afferma Giambelli - spesso 
non sono previste neppure le pe-
nali in caso di inadempienza». 
Inoltre per la commissione e sem-
pre estremamemte difficile ottene
re i document! nchiesti di volta in 
volta all'Amsa o all'assessorato al-
1'Ambiente, che pare facciano a 
gara nelle azioni di disturbo. 

Nella seduta di ien sono stati 
ascoltati 1'ing. Toscanini, un con-
sulente Amsa che ha condotto una 
parte della trattativa con I'Astn, e il 
sig Biffi, che fino alio scorso di-
cembre era all'Ufficio contratti del-
1'Amsa ma poi e stato esautorato e 
sostituito da un altro funzionario 

VladeiGiardini 
Da oggi si circola 
nei due sensi 
Novita rwlla circolazlane nella 
zona attorno a piazza eavour • via 
Fatabenefratelli. A partire da 
questa matUna, Infatti, In via dei 
Glardini si potra clrcolare a dopplo 
senso dl marcla nel tratto 
compresotravla Plsonl (anch'easa 
a dopplo senso dl marcla) e via • 
Fatebenefratelll. La modifica 
vtaMUstica • spiega I'assassorato 
al Trasporti dl Palazzo Marino • e 
stata Intradotta par randere piu 
agevoll gli spostamenti dl chi 
rislede In via dell'Annunclata; per 
alleggftrim II traffico che scorre In 
via Manzonl e per evltare le 
Inveralonl dl marcla delle auto 
pubbliche che, trovandosl nel 
primo tratto dl via Manzonl, devono 
glrare verso piazza Cavour. 
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Irlanda, un'isola 
fra mito e realta 
• I «trucchi» del cinema d'auto-
re artigianale Ii ha imparati alia 
factory di Roger Corman. Per un 
vecchio compagno di studi, Jona
than Demme, ha fatto anche I'at-
tore. In Quatcosa di Iramlgente. 
Mentre per il «professor» Corman 
ha continuato a scrivere sceneg-
giature per film «fast», da realizza-
re con pochl soldi, nel minor tem
po possibile. Quandopoisiede-
ciso ad esordire dietro la macchi-
na da presa, John Sayles, I'ha fat
to prendendo in contropiede i 
tempi, le mode e le tendenze. Era 
II 1980 e // ritorno dei sette di Se-
caucus anticipava di tre anni // 
grande Ireddo di Lawrence Ka-
sdan: stes&a almosfcra, stessa sto-
ria (o quasi), stessa (anzi miglio-
re) anallsi in salsa agrodolce del-
l'«American Graffiti della memo
rial'. Ma non e di questa storia che 

vogliamo partare. E meno che 
mai, di questa storia, parlera John 
Sayles, presente alia proiezione di 
II segreto dell'isola di Roan, il film 
che i lettori de LVmld potranno 
vedere in anteprima, questa sera 
alle 21.15, al cinema Corallo. Si-
curamente, Sayles, racconlera 
perche si sia spostato in Irlanda, 
peraffrontare il tema del mito, del 
sogno, della favola. E di come sia 
riuscito a non farsi condizionare 
dalla storia, liberamente ispirata 
ad un romanzo di Rosalie K. Fry 
(Secret of Ron MerSkerry), evitan-
do di mettere in scena if classico 
bric-a-brac di gnomi e folletti. Sa
rebbe stato facile. II difficile, ne // 
segreto dell'isola di Roan, e stato 
mantenere una lettura vensta, co-
m'e nella cifra espressiva di Say
les. Come sara anche nel suo 
nuovo film, Lonessstar, in concor-
so al prossimo Festival di Cannes. II reglsta John Sayles 

Pranzo elettorale con Berlusconi: 1 milione e mezzo a testa 

A cena con sua Emittenza 
QIANLUCA LO VCTRO 

• Antipasto, risotto, vitello e dolce. totale, un milione e 
mezzo a testa. Ma il pubblico pagante non ha protestato 
Anzi, scientemente piu di trecento persone mercoledi sera 
hanno sborsato la somma-stipendio per intervenire a una 
cena elettorale con Berlusconi in sostegno di Forza Italia. 
Consumato nel fastoso hotel Principe di Savoia, il banchetto 
a sei zeri ha inaugurato I'attivita del Fund Raising: organizza-
zione presieduta dall'ex amministratore delegato della Ru-
sconi, Valeno Ghirardelli, nonche deputata a raccogliere 
fondi per I'insegna del Cavaliere con varie attivita di P.R 
(pranzi, ricevimenti), come insegna (e consente) la politi-
ca americana Efficiente ed efficace la logistica dell'evento. 
Un imprecisato elenco di personaggi ha ricevuto un carton-
cino, modello partedpazione nuziale, nel quale sua emit
tenza in persona flinvitava» il prescelto alia cena Allegata al 
tutto, la nchiesta dell'obolo per chi accettava 1'invito' un mi
lione e mezzo a testa o 15 milioni per un tavolo da died de-
stinato verosimilmente agli imprenditon con maggiori appe-
titi. Voci indiscrete dicono che Forza Italia si apparecchiasse 
a «incassarei» piu che sfam.iie, duecento bocche In realta, 
mercoledi sera alle 20 30 eiano 388 i commensali pronti a 
dividere la pagnotta con Berlusconi Loro malgrado, il cava
liere si presenta con quasi due ore di ritardc intorno alle 22 
Ma nonostante il bon ton della serata - va da se - in doppio 
petto blu, il successo e ugualmenle "travolgente» Con gli ar-
gomenti della sburocratiz2azione e della creazione di una 

nuova classe dingente, Berlusconi cattura, a tratti esalta, .'au
dience del convmo dat quale si levano, numerosi, i *<viva Sil-
vio» Senza la coreografia di personaggi televisivi, addirittura 
pnvo delle telecamere dei suoi tiggi e dei suoi giornalisti, il 
Cavaliere parla con toni meno virulent! di quelli che usa in tv 
ultimamente. Del resto, il nemico, cioe la sinistra o meglio «i 
comunisti», come Ii apostrofa Berlusconi, dovrebbero essere 
fuon da questa abboffata di imprenditoria In un tavolo e'e 
Leonardo Mondadori, poco distante «quello» dell'acqua 
S Pellegnno si, «il» Mentasta. Si chiacchiera sulla presenza di 
Della Valle: industnale delle scarpe che dovrebbe esserci ma 
non si vede. II faro della serata, comunque, per il pubblico 
ad alto tasso di uomini resta Berlusconi. Al termine della ce
na, neanche un gadget ricordo magan della Standa In com-
penso, il cavaliere passa di tavolo in tavolo a regalare energi-
che strette di mano da venditore porta a porta e pose sorri-
denti per memorabih istantanee. Lui che il senso degh affari 
ce I'ha avra gia fatto il conto incasso, circa mezzo miliardo 
E allora giO con le gratificazioni secondo la logica del pre-
mio di produzione o meglio di finanziamento Dopo la me^-
zanotte ma soprattutto dopo una giornata h'ttissima di ap-
puntamenti, il cavaliere 6 ancora li che premia e imbonisce, 
senza una ruga, col capello tirato e il vestito apprettato «Scu-
sate - chiede con 1'insostenibile leggerezza dellcssere la tipi-
ca "sciura» incartapecorita - mi sapete dire chi e I'estetista di 
Berlusconi7" 


